
体育双瞳

!"

!!"#$%&'( )*+,-!"#$%&'((((./0 #) 1 * 2 34+,567 +*% 8 679: /;</= >?@A-,--..)))(,/,00+!#

BCDE 0)F GHIJ !F

GHKL 0F MNOJ !F

BCPQ

!"#!"##$%### $ & %& & '( & )*+,

-./0123456789:;#

!"#"#""!$#"

%%%"!$%%

!"#$%

! " # $ % &

' ( ) * + ,

&'()*!" <!+,!=>"

-./01/23*' <4( ?@A,

45*!"&'%#%#%$"678 ("$)*%+,,'###

9

:

!

R

S

T

!

U

V

W

!

X

Y

Z

[

\

!

'
(
(
(
*
%
(
(
(

;

-

<

]

^

_

1

`

a

b

=>&?

@

AB*CDEFGHEI .((JEK

!LM0N &O*!""" $#B"

!PQRS .(O*$%"" $#B"

T$LU-.*%&(+$%."//%"0.!,$%

@

3C#("$)" D4EFGHIJ4KLMNOPQ

!"#%& & RS & TU & '( & VWQ

-./01234 5X;

GYZ[#

cd 234efBC

Q-

gLhD +) F

ijhD -) Fklmno5p

Eqrs

/Kt +-#)-#,)#%)

BCuvwxgyzuv{|}f~��

�P-�J�{����{0 �1��

f~{����g� !) ��

!QV-.*!"""$#B

!WXTR*$"""$#B

!YR*&"""$#B

� Q

Z0[*!&"1"#!.#&&

!"#%& & '( & .\VW & ]^_`Q

!\]^_!O*?a*#b,

!`a-."O**###$+B&cd,

!bVc..O*(###&e&,

d-.*!"%&"$!.110//!""""#&&"&#

fghRijklmiLnopiqr

:situv\Q

@

w@xy4./z\{|H}4?~O

�[����z\����Q

e P f g

hij\k"

U0[*!",1,!10!!0

E��Ln����4����op4

t2��4uv��Q ���{��� -#

�1�e�

3C#(%DGH4���4�����OPQ

lm-. "O*?a !%$() b,

QV0[ #O*Ba *###$%### $,

@

f~��-?a '"(!"b"

��IJ-?a $"('"b"

ijhD-?a !()b"

�dBC��ui

n-.*%,"&0.&%//!&"0"#.&.&$

��op���E ¡45qr:sFQ

@

"op-.*.0 O

!"

!"##

#

$

$% &'

!%

()

"qrQVR*stO

&*+

!&

()

u

@

vO45*0"$!*%$,&0$$0//%$11!0,.///wxyz{|}~+�[k"

S

�

�

*

�

�

\

�

�@

}�TR*

-) �e{ "¡¢£¤¥E¦I§{¨

©Eª«¬{®¯°_±� ²�³´

µ¶·¸�19{�°BC¹º�

�B*�SE��6$%E�S�E������x.00J8

��\z����~+k"

4�*0"$!*%$,,0&&&

“学习进展到什么程度？”最近狂补英语、准备
到人大读书的郭晶晶复述了一遍对方的问题，露出
有些尴尬的笑，竟一时语塞。“就是你的学习进展怎
么样？”“就是一点一点学啊。”第二次郭晶晶听懂了
问题，不过答案差强人意。这是发生在上周六央视
年度体坛风云人物颁奖典礼前的一幕，获得最佳女
运动员提名的郭晶晶面对亿万电视观众，如此木讷
地回答着央视记者的提问。这段视频在网上广泛
传播，很快成为郭晶晶最新的“雷人语录”。

郭晶晶，这个拥有4枚奥运金牌的跳水女皇，
现在已成为最易被人恶搞的体坛明星，这究竟是
为什么？昨日，记者采访了非常熟悉郭晶晶的一
位资深跳水教练，揭秘她“雷人不止”的原因。

郭晶晶语录
“你吃掉这个鱼翅，这只鲨鱼就死

了。如果因为我们吃鱼翅，让鲨鱼死光
了，那真是最没面子的事情。”

——去年11月，由美国某野生动物
救援协会举行的一个公益活动在北京举
行，郭晶晶在宣传片中的口号让人不解。

“别闪了，眼睛都要闪坏了！”
——第11届全运会跳水预赛后的新

闻发布会上记者一阵猛拍，郭晶晶不悦。

“就是俄罗斯的帕卡琳娜和加拿大
那个胖子(哈特莉)。”

——2008 年世界杯赛后新闻发布
会回答关于“谁是你北京奥运会最强竞
争者”的问题时竟然这样回答。

“我没必要告诉你！”
——十运会跳水预赛当被问到“请

问你今天参不参加女子一米板的比赛”
这个问题时这样回答。

表情木讷 因为被恶搞怕了

现在不论是拍摄写真还是夺冠后接受采
访，郭晶晶脸上难见表情，有时候她因为必须要
迎合某些场面，也只会挤出一丝尴尬勉强的笑
容。这点连郭晶晶的对手、俄罗斯选手帕卡琳
娜都很有意见：“她平时很高傲，总是一副了不
起的样子。”

其实，记者在采访中发现，郭晶晶并不是生
来就是这样的人。“她小时候练跳水那会儿其实
非常可爱，10多岁的时候面对电视镜头，我还记
得她很开朗地说，我就要争取拿金牌。”这位教练
回忆说，郭晶晶在所有队员中特别听话，训练从
不让人费心，性格更没有丝毫缺陷。“应该说郭晶
晶和伏明霞一样，都是具备较好的综合性格的运
动员，她们有开朗的一面也有沉静的一面，这对
运动员的发展来说还是比较重要的。”

该教练表示，郭晶晶如今面对外界这么
“木讷”，也许并不是她内心真实的一面。“可
能被人恶搞太多次了，她已经怕了，不敢再做
再说什么。就像她有十个表情都很正常，一
个表情不好就会被恶搞夸大，久而久之她就

不知道该怎么办了。”

说话雷人 学习少视野窄缺内涵

在网上，郭晶晶和韩乔生一样都拥有自己
的语录，韩乔生是幽默大嘴，而郭晶晶被贴上了
雷人的标签。上周六，采访郭晶晶的央视记者
知道她正在恶补英语，为进入人大进修作准备，
才问到“学习进展如何”，哪晓得这么简单的问
题郭晶晶都会语塞，然后说出正确的废话，“一
点一点地学。”尽管外界都知道，专业运动员从
小接受训练，不能像常人一样接受系统的教育，
但也不至于这么简单的问题都回答如此离谱。
郭晶晶心里到底在想什么呢？

“我猜她这段时间根本就没怎么学，自然问
了说不出来。”很了解郭晶晶的这位教练表示，
很多时候郭晶晶回答不上来，不是她真的那么
笨，是因为她不知如何回答。“她的思想与社会、
媒体的要求差得远，可以说是脱节的。也许她
在公众场合，大家觉得她的外在打扮还符合这
种场合需要，其实她心里不明白外界的形象需
求。所以人家问的，都是出乎她意料的，自然不
知如何是好。”

名利双收 却不知怎么当明星

郭晶晶在央视颁奖典礼前的表现，与幽默
诙谐的姚明形成了鲜明对比。网友们说，姚明
是具备气质的体坛大明星，而郭晶晶表现太差
了，完全不符合跳水女皇的身份。郭晶晶是明
星，代表着中国跳水的形象，但一到关键时刻却
无法表现得令人满意，这让外界一头雾水。

在两届奥运会夺冠后，郭晶晶名利双收，她
现在的境况与过去差别很大。“现在郭晶晶名声
很大，也很有钱了，她或许突然不知道自己要什
么了，就像一个小学生拥有巨大的资源，变得不
知所措。”该教练说，这反映出郭晶晶在胜败面
前的不稳定，归根结底是教育管理问题。“不要
看郭晶晶都 29岁了，但她心智并不是很成熟，
压力说不定也很大，没人引导她应该怎么好好
面对，她也不敢随意说话，因为她说什么，或者
不说，都是话题，永无止境。”

该教练提到，也许郭晶晶暂时远离赛场，进入
人大学习对她有好处。“消失一段时间，多多提高自
己的文化水平对她有利。当年伏明霞也有答不上
来、说错话的时候，但是后来慢慢就好了。” 源远


